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Liebe JCI`S, 
 
Ein grosses Dankeschön gebührt Euch, liebe Mitglieder, und speziell meinem Komitee 2015. Das Einstehen für 
gemeinsame Ziele ist es, was uns als JCI Switzerland ausmacht. Wir sind alles Freiwillige, dennoch konnte ich auf Euer 
Engagement und Euren Professionalismus zählen. 
Dieses Jahr haben wir mit Time to … 
 
…Lead 
JCIS meets Leaders in Zürich lockte über 100 Teilnehmende an. Mein Ziel war es, zu verschiedenen Anlässen 
Führungspersönlichkeiten einzuladen, so etwa Christian Constantin (Präsident des FC Sion) zur PK in Thun, Patrick 
Delarive (Delarive Group) zum Opel-Stand am Autosalon, Babette Keller (Prix Veuve Clicquot 2001) zur FGV und Antoine 
Hubert (Genolier-Kliniken) zum CONAKO. 
 
… do Projects 
Die schweizweite Lancierung von TOYP (Ten Outstanding Young People), Time to Act (Blutspende-Aktion) und Fit 4 Jobs 
in über 27 Klassen ergänzten all die weiteren Projekte der verschiedenen LOM. 
 
…Growth 
Zwar musste eine LOM schliessen (Saanenland), wir durften aber auch eine neue LOM begrüssen (Ouest Lausannois). 
 
…Train 
Ein Training Day mit mehr als 100 Teilnehmenden und zahlreiche, über das ganze Jahr verteilte Ausbildungen wurden 
durchgeführt. 
 
… go to International 
Als zweitgrösste Delegation am Europakongress in Istanbul konnten wir die Organisation des Europakongresses 2017 
in Basel erringen und das Debating auf Deutsch gewinnen. Und zur 100-Jahr-Feier des JCI sind 60 Mitglieder aus der 
Schweiz nach Japan gereist. 
 
… have Fun 
Die zwei Sportveranstaltungen mit Ski und Golf fanden in meinem wunderbaren Kanton Wallis statt – natürlich bei 
schönstem Sonnenschein. 
Einen Dank möchte ich auch den Organisatoren der FGV in Delémont und des CONAKO in Genf aussprechen, ebenso 
wie meiner LOM, die mich mit der Organisation der Übergabefeier in Verbier entlastet hat. 
 
DANKE für das gemeinsam verbrachte letzte Jahr – ich freue mich auf ein Wiedersehen bei unseren nächsten 
Abenteuern! 
 
Freundliche Grüsse, 
Cédric Cagnazzo 
Senator #73485 
JCIS NP 2015 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NATIONAL PRESIDENT 
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Bilanz 2015 Bilan 2015 

 
Aktiven Actifs 31.12.2015 31.12.2014 
Kassa Caisse 944.05 177.95 
Bankguthaben KK und SPK Avoir en banque CC et CE 90'181.70 72'447.81 
Bankguthaben KK USD Avoir en banque CC USD 1'951.95 2'283.18 
Bankguthaben AK Sozial Avoir en banque CT Sociale 35'542.49 36'797.95 
Debitoren Débiteurs 1'902.55 12'844.70 
Debitoren AK Sozial Débiteurs CT Sociale 15'395.00 15'095.00 
Verrechnungssteuer Impôt anticipé 52.00 49.97 
Verrechnungssteuer AK Sozial Impôt anticipé CT Sociale 16.50 15.95 
Transitorische Aktiven Actifs transitoires 18'947.20 4'978.75 
Warenbestand Inventaire marchandises 24'157.50 20'135.50 
Total Aktiven Total des Actifs 189'090.94 164'826.76 
 
Passiven 

 
Passifs 

Kreditoren Créanciers 16'195.00 25'168.05 
Kreditoren AK Sozial Créanciers CT Sociale 7'697.50 7'547.50 
Transitorische Passiven Passifs transitoires 39'055.65 12'150.00 
Rückstellung EuKo 15/17 Provision CoEu 15/17 11'214.10 4'214.10 
Gewinn-/Verlustvortrag AK Sozial Profits/-Pertes précédents CT 

Sociale 
43'256.49 44'361.40 

Gewinn-/Verlustvortrag Profits/-Pertes précédents 71'385.71 72'766.51 
Jahresgewinn/-verlust Profit/-Perte de l'exercice 286.49 -1'380.80 
Total Passiven Total des Passifs 189'090.94 164'826.76 
 
 
Erfolgsrechnung 2015 

 
 
Comptes de pertes et profits 2015 
 

Aufwand Charges Budget Rechnung 
Mitgliederbeiträge JCI und EDC Cotisations des membres JCI et 

EDC 
31'500.00 31'839.51 

Administration Administration 62'200.00 59'930.50 
Spesen NK / HQ Frais CN / HQ 79'000.00 76'460.32 
Kommunikation Communication 79'000.00 80'732.88 
Sponsoring + Partners Sponsoring + Partners 4'500.00 1'768.20 
LOM OLM 19'000.00 20'742.62 
Training Training 19'000.00 13'537.50 
International International 23'000.00 22'767.56 
Projekte Projets 20'700.00 17'759.50 
Diverses Divers 6'000.00 13'419.25 
Gewinn/Verlust Bénéfice/Perte -200.00 286.49 
Total Aufwand Total Charges 343'700.00 339'244.33 
 
Ertrag 

 
Produits 

Mitgliederbeiträge Cotisations des membres 238'500.00 234'455.00 
Publikationen Publicités 2'000.00 3'430.00 
JCIS-Leaders JCIS-Leaders 14'000.00 14'000.00 
Sponsoring Sponsoring 86'000.00 82'194.50 
Public Relations Relations publiques 3'000.00 1'902.55 
Zinsen / Kursgewinne Intérêts / bénéfice au change 200.00 2'887.28 
Diverses/a.O. Erträge Divers/Produits extraordinaires 0.00 375.00 
Total Ertrag Total Produits 343'700.00 339'244.33 
 
 
Die Rechnungsrevisoren Curd Fasching JCI Zürich und Urs Rindlisbacher JCI Luzern, haben die Buchführung sowie die 
Jahresrechnung (Bilanz, Erfolgsrechnung und Details) der JCIS für das am 31.12.2015 abgeschlossene Geschäftsjahr, 
geprüft. Für die Jahresrechnung ist das Nationalkomitee verantwortlich, während die Aufgabe der Revisoren darin 
besteht, diese zu prüfen und zu beurteilen. Die Jahresrechnung wird an der Frühlings-Generalversammlung zur 
Genehmigung vorgelegt. Die Revisoren empfehlen deren Annahme. 

Jahresabschluss 
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Der IPP ist Berater des Nationalpräsidenten (NP) und erster Stellvertreter, so steht es im Pflichtenheft des 
Nationalkomitees. Der NP ist operativ stark ausgelastet, weshalb ich die AK Strategie führen durfte. In diesem Jahr ging 
es darum, einen Nachfolger für unseren Secretary General, Fredy, zu finden. Ein weiteres strategisches Thema ist eine 
mögliche Kaderschmiede (JCIS Academy) für die JCI Schweiz. Hier wurde gemeinsam mit den EVP Trainings 15 und 16 
ein Projekt angestossen, welches das NK 2016 ausarbeiten wird. 
 
Zudem war ich Vize Präsident der Kammer Baden-Wettingen, welche einen tollen Interessenten- und Wirtschaftsanlass 
organisierte. Hier unterstützte ich mit meiner Erfahrung und half im Mitglieder-Gewinnungsteam mit, damit die 
Kammer langfristig überleben wird.  
 
Sebastian Begert, #71523 
 

 
 
 
 

Meine Ziele als JCIS  Deputy Präsident 2015 waren mich an möglichst vielen Nationalen sowie internationalen Anlässen 
mit JCI Mitgliedern zu treffen und mich mit Ihnen auszutauschen.  
 
In der Schweiz legte ich den Fokus vor allem auf die Gespräche mit unseren Mitgliedern um zu erfahren, was sie an JCI 
Schweiz gut finden und wo es verbesserungspotential gibt, diese Informationen bilden die Grundlage für meinen Action 
Plan 2016.  
 
Auf internationaler Ebene versuchte ich möglichst viele Kontakte zu knüpfen auf welche ich in meinem Präsidialjahr 
zurückgreifen kann, zudem versuchte ich möglichst viel von JCI Mitglieder aus aller Welt zu lernen. Zu diesem Zweck 
bildete die JCI Academy in Tokyo, mit Deputy Presidenten aus 80 Ländern, eine optimale Plattform.  Ich durfte in einem 
unvergesslichen Jahr 95 JCI Anlässe in der Schweiz sowie 11 Internationale Anlässe in 7 Ländern besuchen. Nun sind 
meine Vorbereitungen abgeschlossen und ich freue mich auf ein actionreiches und einzigartiges Präsidialjahr mit euch 
allen!! 
 
Martin Hauri, #74197 
 

 
 
 
 

Die im Vorjahr neu konzipierte Award-Zeremonie am NAKO wurde wiederholt, die Präsenz des Senats in Bezug auf 
dessen Award-Preise an JCIS hat somit seinen Platz gefunden. Im 2015 konnte erneut eine finanzielle Unterstützung von 
CHF 4`500.- an JCIS in Form von Award-Preisen geleistet werden. Zusätzlich konnten dieses Jahr Beiträge von insgesamt 
CHF 5`000.- aus dem VSS-Ausbildungsfond geleistet werden und zwar Fr. 3`000.- an den Training Day der LOM Ticino 
und Fr. 2000.- an LOM La Côte Vaudoise für die Francoformations 2016.  
 
Ebenso konnten wir JCIS unterstützen, indem wir am CONAKO Genf die acht ausländischen Gäste an unseren Senatoren-
Lunch einluden. Und mit der Bezahlung des WEKO-Kongresstickets für den kroatischen Nationalpräsidenten Marko 
Ignjatic hat der Schweizerische Senat zur Vollmitgliedschaft von JCI Croatia verholfen und mit anderen Worten zur 
Gründung der neuen NOM beigetragen. 
 
Martin Sterki, #69793 
 

 

IMMEDIATE PAST PRESIDENT 

DEPUTY PRESIDENT 

SENATE PRESIDENT 
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Nach nunmehr 30 Jahren sind wir, die UNIREVISA AG als Firma, ich persönlich als ausführende Person, zum Schluss 
gekommen, das am 25. August 1985 übernommene Mandat der JCIS/NK zurückzugeben, auf Ende 2015. Kommuniziert 
an der FGV in Delémont, verabschiedet am CONAKO in Genève. Die Evaluation nach einem Nachfolger hat 
stattgefunden, in der Person von Hans Schubiger, JCI Glarus, sind wir darin fündig geworden. Dieser hat das Mandat per 
1.1.2016 nahtlos übernommen. Die Buchhaltung der JCIS verbleibt bei der UNIREVISA AG. 
 
Der SG war an jeder zweiten ordentlichen NK-Sitzung, der PK in Thun, der FGV in Delémont, sowie dem CONAKO in 
Genève anwesend. An der PK, der FGV sowie dem CONAKO besorgte er die Protokollführung sowie weitere 
Managementaufgaben (Organisation PK, Einzug Tagesgebühr, Präsenzkontrolle). 
 
Die Mitgliederbeiträge 2015 konnten am 24.2.2015 den Kammern zugestellt werden. Ein grosses Merci – Grazie – Danke 
allen LOMs, welche die Beiträge 2015 wie üblich pünktlich bezahlt haben. 
 
Als Verwalter der Nationalkasse führt der SG die laufende Buchhaltung, erstellt in Zusammenarbeit mit dem NP das 
Budget und verwaltet die Fonds. Der Aufwand ist trotz Auslagerung vieler Arbeiten (Shop, Protokollführung, 
Organisation NK-Sitzungen, etc.) nach wie vor beachtlich und konstant. 
 
Ich danke an dieser Stelle den LOMs/Mitgliedern für das mir/uns stets entgegengebrachte Vertrauen bestens und 
wünsche meinem Nachfolger viel Erfolg, Befriedigung und gutes Gelingen im neuen Amt. 
 
Fredy Dällenbach, #62599 
 
 

 
 
 

Das Berichtsjahr 2015 war aus Sponsoring-Sicht ein sehr erfolgreiches Jahr, konnte JCIS doch dank zusätzlichen Kickback-
Zahlungen unserer Sponsoren knapp CHF 80‘000.- einnehmen. Rechnet man den Gegenwert der Sachsponsoren von 
gut CHF 65‘000.- dazu, ergibt dies für 2015 ein Sponsoringvolumen von CHF 145‘000.- 

 
Dank diesem positiven Feedback konnten wir im Berichtsjahr auch drei auslaufende Sponsoringverträge unserer 
Hauptpartner ABACUS, SWICA und FFHS verlängern und zum Teil sogar auf ein höheres Level heben. Auch unser Sponsor 
Allianz hat bereits signalisiert, den Vertrag auf einem höheren Level zu verlängern. Somit werden wir voraussichtlich für 
die Jahre 2016 - 2018 zusätzliche CHF 15‘000.- einnehmen! 

 
Mein persönliches Ziel, nachhaltig Sponsoringverträge (exklusive Sachsponsoring) über CHF 100‘000.- pro Jahr für JCIS 
abzuschliessen, wurde dank einem super Sponsoring-Team praktisch erreicht. Nun gilt es anderen Platz zu machen. Ich 
danke meinem Team, Tasha del Percio, Cecilia Zachmann, Philipp Hofmann und Fabienne Dorthe herzlich für die 
erfolgreichen 3 Jahre und wünsche Sebi Begert und seinem neuen Team viel Erfolg für die Zukunft. 
 
Bernhard Emch #70707 
 
 

 

SECRETARY GENERAL 

SPONSORING & PARTNERS 
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DEPUTY PRESIDENT 
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Beim durchgeführten PR-Teammeeting zu Jahresbeginn konnte viel Vorarbeit geleistet werden. Neben dem definitiven 
Festlegen des PR-Jahresprogramms, war die Definition von André Hess als zentrale Ansprechperson für alle 
Internetthemen ein wichtiger Schritt. An der FGV wurde ich dann zum EVP PR und damit als Mitglied des 
Nationalkomitees gewählt. Gleichzeitig lief das ganze PR-Team auf Hochtouren. Besonders in der ersten Jahreshälfte, in 
der viele nationale Anlässe stattfanden, war der Aufwand des PR-Teams gross.  
Ein grosser Erfolg war die Erstellung und Publikation der “Stelleninserate“ für die zu besetzenden Stellen des NK 2016 
und der Nachfolge des General Secretary. Erfreulicherweise konnten alle Stellen bis zur Amtsübergabe besetzt werden. 
Ein grosses Dankeschön geht an das ganze PR-Team, für die hervorragende Arbeit während des Vereinsjahres. 
 
Matthias Volken 
 

 
 
 
 

Die internationalen Anlässe, EUKO und WEKO, wurden durch eine grosse Schweizer Delegation besucht. Ein besonderes 
Highlight war der Zuschlag in Istanbul, für die Europakonferenz 2017 in Basel. Die Faszination für Sushi, Bonsai und die 
Tradition hat sich auf der Pre-Tour und in Kanazawa voll bestätigt. Besonders 100 Jahre JCI Feier machte die Reise im 
November nach Kanazawa unvergesslich. Mit der Unterstützung der zahlreichen Helfer im Team International in Japan 
und der Türkei und den gut gelaunten Schweizer Delegationen, war es ein toller Job als EVP International. 
 
Antonia Eppisser 
 

 
  
 
 

2015 war ein Jahr mit vielen motivierenden nationalen Events, in allen Landesteilen. Neben der Organisation von 
verschiedenen Events, haben wir die 100% Efficiency vereinfacht und neu strukturiert. Dies soll jedoch weiterhin ein 
Leitfaden für die Führung der LOM bleiben. Die Tätigkeit als Mitglied des NK 2015 war für mich eine schöne 
Herausforderung, die mir sehr geholfen hat, meine organisatorischen Fähigkeiten zu verbessern, sowie die lokalen 
Besonderheiten der einzelnen Regionen zu verstehen. Ich danke dem ganzen NK-Team für diese unvergesslichen 
Momente. 
 
Adélaïde Charrière 
 

 
 
 
 

Im Jahr 2015 konnten wir eine Vielzahl interessanter und gut besuchter Trainings anbieten; Fototraining, Effective 
Meetings, Effective Communications, JCI Achieve und JCI Impact (teils in deutsch und französisch). Dadurch konnten im 
Jahr 2015 sieben neue offizielle JCI Trainer zertifiziert werden. Der Training Day vom 08./09. Mai wurde durch die LOM 
Ticino organisiert, 74 Teilnehmende aus der ganzen Schweiz konnten hier 12 ganz unterschiedliche Trainings erleben 
. 
Am EUKO in Istanbul wurden 13 Awardeingaben in 13 Kategorien vorgenommen. Zudem wurde der Europa-meistertitel 
im Debating-Deutsch durch das Team Franziska Beutler, Pepe Wyss und Christian Fluri, alle LOM Solothurn, in die 
Schweiz geholt. Gratulation!!! Zu den Aufgaben des EVP Training gehörte auch die Awardverleihung am CONAKO, für 
welche 22 Projekte eingegeben wurden. Mir persönlich hat das Jahr als EVP Training sehr viele neue Eindrücke, 
Bekanntschaften und Erfahrung gebracht wofür ich mich sehr bedanken will. Ich wünsche euch weiterhin viel JCI Spirit 
und freue mich auf ein Wiedersehen. 
 
Pascal Leuenberger 
 
 

EVP PR & COMMUNICATIONS 

EVP International 

EVP Event 

EVP Training 

Jahresbericht 2015 

 6 

 
 
 

 
Im Laufe des Jahres 2015 war die Zone 1 sehr aktiv. Neben der Organisation der Skimeisterschaft (LOM Sion), der FGV 
(LOM Delémont) und dem CONAKO (LOM Genève), wurde eine neue LOM in l`Ouest Lausanne geboren. Das grosse 
Engagement der Mitglieder in verschiedenen, hochwertigen Projekten, wurden mit sieben Auszeichnungen während 
der Gala am CONAKO in Genève honoriert. Auch Rekrutierung war ein wichtiges Thema in diesem Jahr. Für die Zukunft 
sollte die interne und externe Kommunikation des Vereins verstärkt werden, damit wir uns noch klarer positionieren 
können. Vielen Dank den Präsidenten und VP`s für ihre Arbeit. Ein großes Dankeschön auch an meine VP Julien und 
Benoit für ihre Arbeit und ihre Verfügbarkeit. 
 
Etienne Dayer 
 

 
 
 
 

Viele LOMs der Zone 2 wurden von meinem Vizepräsidenten Christoph Isch oder mir besucht. Leider konnte die schon 
lange kränkelnde LOM Saanenland nicht mehr gerettet werden. Dafür konnten wir mit der Gründung der LOM Wiggertal 
diesen Verlust ausgleichen. Ein nationaler Anlass, die Golfmeisterschaften, wurden in der Zone 2 durchgeführt. Ich 
danke der LOM Brig für Ihren Einsatz und den tollen Event in Zermatt. Leider lies die Präsenz der Präsidenten und 
Vizepräsidenten an der Zonensitzung in Zermatt zu wünschen übrig. Die Projekte Fit4Job und Dare2Act wurden in der 
Zone 2 mit viel Engagement umgesetzt. Ebenfalls durften verschiedene LOMs der Zone 2 in Genf am CONAKO Awards 
gewinnen. Ich danke meinem Vizepräsidenten für die Unterstützung und wünsche ihm und Sara Mosconi viel Erfolg für 
2016. 
 
Andrea Kuonen 
 

 
 
 
 

Die meisten LOM’s in der Zone3 sind sehr aktiv. Am meisten stolz bin ich, dass alle Kammern in meiner Zone an 
sämtlichen nationalen Events wie PK, FGV, Zonensitzung und NAKO zu 100% anwesend waren. Hoffentlich bleibt das 
auch in Zukunft so. Die Rekrutierung von Neumitgliedern ist im Jahr 2015 sehr gut gestartet und muss weiterhin intensiv 
betrieben werden, damit wir die Mitgliederbestände halten oder sogar ausbauen können. Die internationalen Events 
waren für mich eine riesige Bereicherung mit vielen interessanten Kontakten und Erlebnissen. Meiner Nachfolgerin 
Claudia Chinello wünsche ich viel Befriedigung in ihrer neuen Aufgabe und der Zone 3 viel Wachstum für die Zukunft. 
 
Andreas Roos 
 

 
 
 
 

Die Zone 4 konnte sich im vergangenen Jahr weiter stabilisieren und sogar etwas wachsen. Die 14 LOMs haben 
viele Anlässe organisiert und selber auch aktiv besucht. Für mich als Zonen EVP waren die LOM-
übergreifenden Events ein Erlebnis. Die Jazz-Night in Zug oder der Tesla-Abendstamm in Chur und nicht zu 
vergessen der super Trainingday im Tessin. Natürlich wurden auch nationale sowie 
internationale Veranstaltungen besucht. So waren aus der Zone 4 eine grosse Delegation in Istanbul und sogar 
nach Japan reisten JCIs aus der Z4. Am CONAKO in Genf dann der Höhepunkt, waren am Samstagabend alle 
LOMs vertreten und feierten in Genf bis in die Morgenstunden.  
Innerhalb der Zone 4 wurde sich rege ausgetauscht und ein jeder konnte sein Netzwerk erweitern. Meinem 
Nachfolger, Thomas Davatz, wünsche ich weiterhin viel Freude und Engagement. Meinem Vorgänger, Hans 
Schubiger, viel Kraft und Geduld als GS! Die Zone 4 rockt definitiv! 
 
Adrian Schmidhäusler 
 

EVP 1 

EVP 2 

EVP 3 

EVP 4 
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und der Nachfolge des General Secretary. Erfreulicherweise konnten alle Stellen bis zur Amtsübergabe besetzt werden. 
Ein grosses Dankeschön geht an das ganze PR-Team, für die hervorragende Arbeit während des Vereinsjahres. 
 
Matthias Volken 
 

 
 
 
 

Die internationalen Anlässe, EUKO und WEKO, wurden durch eine grosse Schweizer Delegation besucht. Ein besonderes 
Highlight war der Zuschlag in Istanbul, für die Europakonferenz 2017 in Basel. Die Faszination für Sushi, Bonsai und die 
Tradition hat sich auf der Pre-Tour und in Kanazawa voll bestätigt. Besonders 100 Jahre JCI Feier machte die Reise im 
November nach Kanazawa unvergesslich. Mit der Unterstützung der zahlreichen Helfer im Team International in Japan 
und der Türkei und den gut gelaunten Schweizer Delegationen, war es ein toller Job als EVP International. 
 
Antonia Eppisser 
 

 
  
 
 

2015 war ein Jahr mit vielen motivierenden nationalen Events, in allen Landesteilen. Neben der Organisation von 
verschiedenen Events, haben wir die 100% Efficiency vereinfacht und neu strukturiert. Dies soll jedoch weiterhin ein 
Leitfaden für die Führung der LOM bleiben. Die Tätigkeit als Mitglied des NK 2015 war für mich eine schöne 
Herausforderung, die mir sehr geholfen hat, meine organisatorischen Fähigkeiten zu verbessern, sowie die lokalen 
Besonderheiten der einzelnen Regionen zu verstehen. Ich danke dem ganzen NK-Team für diese unvergesslichen 
Momente. 
 
Adélaïde Charrière 
 

 
 
 
 

Im Jahr 2015 konnten wir eine Vielzahl interessanter und gut besuchter Trainings anbieten; Fototraining, Effective 
Meetings, Effective Communications, JCI Achieve und JCI Impact (teils in deutsch und französisch). Dadurch konnten im 
Jahr 2015 sieben neue offizielle JCI Trainer zertifiziert werden. Der Training Day vom 08./09. Mai wurde durch die LOM 
Ticino organisiert, 74 Teilnehmende aus der ganzen Schweiz konnten hier 12 ganz unterschiedliche Trainings erleben 
. 
Am EUKO in Istanbul wurden 13 Awardeingaben in 13 Kategorien vorgenommen. Zudem wurde der Europa-meistertitel 
im Debating-Deutsch durch das Team Franziska Beutler, Pepe Wyss und Christian Fluri, alle LOM Solothurn, in die 
Schweiz geholt. Gratulation!!! Zu den Aufgaben des EVP Training gehörte auch die Awardverleihung am CONAKO, für 
welche 22 Projekte eingegeben wurden. Mir persönlich hat das Jahr als EVP Training sehr viele neue Eindrücke, 
Bekanntschaften und Erfahrung gebracht wofür ich mich sehr bedanken will. Ich wünsche euch weiterhin viel JCI Spirit 
und freue mich auf ein Wiedersehen. 
 
Pascal Leuenberger 
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Im Laufe des Jahres 2015 war die Zone 1 sehr aktiv. Neben der Organisation der Skimeisterschaft (LOM Sion), der FGV 
(LOM Delémont) und dem CONAKO (LOM Genève), wurde eine neue LOM in l`Ouest Lausanne geboren. Das grosse 
Engagement der Mitglieder in verschiedenen, hochwertigen Projekten, wurden mit sieben Auszeichnungen während 
der Gala am CONAKO in Genève honoriert. Auch Rekrutierung war ein wichtiges Thema in diesem Jahr. Für die Zukunft 
sollte die interne und externe Kommunikation des Vereins verstärkt werden, damit wir uns noch klarer positionieren 
können. Vielen Dank den Präsidenten und VP`s für ihre Arbeit. Ein großes Dankeschön auch an meine VP Julien und 
Benoit für ihre Arbeit und ihre Verfügbarkeit. 
 
Etienne Dayer 
 

 
 
 
 

Viele LOMs der Zone 2 wurden von meinem Vizepräsidenten Christoph Isch oder mir besucht. Leider konnte die schon 
lange kränkelnde LOM Saanenland nicht mehr gerettet werden. Dafür konnten wir mit der Gründung der LOM Wiggertal 
diesen Verlust ausgleichen. Ein nationaler Anlass, die Golfmeisterschaften, wurden in der Zone 2 durchgeführt. Ich 
danke der LOM Brig für Ihren Einsatz und den tollen Event in Zermatt. Leider lies die Präsenz der Präsidenten und 
Vizepräsidenten an der Zonensitzung in Zermatt zu wünschen übrig. Die Projekte Fit4Job und Dare2Act wurden in der 
Zone 2 mit viel Engagement umgesetzt. Ebenfalls durften verschiedene LOMs der Zone 2 in Genf am CONAKO Awards 
gewinnen. Ich danke meinem Vizepräsidenten für die Unterstützung und wünsche ihm und Sara Mosconi viel Erfolg für 
2016. 
 
Andrea Kuonen 
 

 
 
 
 

Die meisten LOM’s in der Zone3 sind sehr aktiv. Am meisten stolz bin ich, dass alle Kammern in meiner Zone an 
sämtlichen nationalen Events wie PK, FGV, Zonensitzung und NAKO zu 100% anwesend waren. Hoffentlich bleibt das 
auch in Zukunft so. Die Rekrutierung von Neumitgliedern ist im Jahr 2015 sehr gut gestartet und muss weiterhin intensiv 
betrieben werden, damit wir die Mitgliederbestände halten oder sogar ausbauen können. Die internationalen Events 
waren für mich eine riesige Bereicherung mit vielen interessanten Kontakten und Erlebnissen. Meiner Nachfolgerin 
Claudia Chinello wünsche ich viel Befriedigung in ihrer neuen Aufgabe und der Zone 3 viel Wachstum für die Zukunft. 
 
Andreas Roos 
 

 
 
 
 

Die Zone 4 konnte sich im vergangenen Jahr weiter stabilisieren und sogar etwas wachsen. Die 14 LOMs haben 
viele Anlässe organisiert und selber auch aktiv besucht. Für mich als Zonen EVP waren die LOM-
übergreifenden Events ein Erlebnis. Die Jazz-Night in Zug oder der Tesla-Abendstamm in Chur und nicht zu 
vergessen der super Trainingday im Tessin. Natürlich wurden auch nationale sowie 
internationale Veranstaltungen besucht. So waren aus der Zone 4 eine grosse Delegation in Istanbul und sogar 
nach Japan reisten JCIs aus der Z4. Am CONAKO in Genf dann der Höhepunkt, waren am Samstagabend alle 
LOMs vertreten und feierten in Genf bis in die Morgenstunden.  
Innerhalb der Zone 4 wurde sich rege ausgetauscht und ein jeder konnte sein Netzwerk erweitern. Meinem 
Nachfolger, Thomas Davatz, wünsche ich weiterhin viel Freude und Engagement. Meinem Vorgänger, Hans 
Schubiger, viel Kraft und Geduld als GS! Die Zone 4 rockt definitiv! 
 
Adrian Schmidhäusler 
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30./31. Januar 2015 Skimeisterschaft Veysonnaz/Sion 
27./28. März 2015 FGV Delémont 
25. April 2015 JCIS meets Leaders Zürich 
8./9. Mai 2015 Training Day Tessin 
8. August 2015 Golfmeisterschaft Zermatt/Brig 
25. – 27. September 2015 CONAKO Genf 
 

 
 
 
 

National President Cédric Cagnazzo         
Immediate Past President Sebastian Begert         
Deputy President Martin Hauri         
EVP Zone 1 Etienne Dayer VPs : Julien Lallau & Benoît Zbinden   
EVP Zone 2 Andrea Kuonen VP : Christoph Isch     
EVP Zone 3 Andreas Roos VP : Claudia Chinello     
EVP Zone 4 Adrian Schmidhäusler VP : Thomas Davatz     
EVP International Antonia Episser Team : D. Letvient, M. Schmid, L. Pfenninger, etc.   
EVP Training Pascal Leuenberger         
EVP Events Adelaïde Charrière         
EVP PR & Communications Matthias Volken Team : R. Landolt, J. Gernert, J. Heynen, A. Hess, M. Ingold 
Secretary General Fredy Dällenbach         
Senate President Martin Sterki         
Legal Council Franziska Beutler         
Sponsoring & Partners Bernhard Emch Team : F. Dorthe, T. del Percio, C. Zachmann, P. Hofmann 
           
TOYP Alessandro Frezza         
Time to Act Yvan Brenner         
Fit 4 Jobs Boris Litmanowitsch         

 
 

 
Wir bedanken uns für die grossartige Unterstützung und wünschen dem NK 2016 viel Erfolg. 

National Events 2015 

National Board 2015 


